
1 

 

令和３年度第４回おいらせ町自治推進委員会 会議要旨 

日 時 令和３年１１月１６日（火） １５：００～１６：００ 

場 所 本庁舎２階 ２０１会議室 

出席者 

委 員 ：６名 

事務局 ：３名（まちづくり防災課） 

出席人数：９名 

次 第 

１  開  会 

２  案  件 

（１） 自治基本条例の検証について 

（２） 今後の活動予定について 

３  その他 

４  閉  会 

資 料 

（１）次第 

（２）資料１ 自治基本条例検証用資料 

（３）資料２ 他市町村議会基本条例 

  

 

 

次第 発言者 内容（要約） 

１ 開会  

開会 事務局 事務局進行により開会（１５：００） 

２ 案件 委員長により進行 

 委員長 ・自治基本条例は議会、町民、行政の３分野に分かれているが、その中でも

議会は検証等が難しいと感じている。今回は最後の検証を行うので、積極

的な発言をお願いしたい。 

（１） 自治基本条例の検証について 

 事務局 資料を基に、事務局より説明がなされる。 

 第１９条 議会の役割と責任 

 委 員 ・議会報告会を何らかの形で実施できると良いと思う。報告会を地区別に開

催できないだろうか。 

 委員長 ・議会を傍聴する人自体があまり見られない。過去に傍聴者が多かったのが、

区域外就学について議論があった時。その時は対象地区の多くの人が傍聴

に来た。自分たちに関連が深いものについては集まるだろうが、普段の傍

聴は多くはない。地区別に議会報告会を開いたとして、出席者が集まるだ

ろうか。 

 委 員 ・過去の検証結果で、議会討論が活発にされているとある。今の議会は活発

な議論が交わされているだろうか。 
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 委員長 ・過去の検証では、一般質問のやり方が、一括質問から一問一答方式に変わ

ったことで、論点が分かりやすくなり活発にみえたため、そのように記載

した。 

 委 員 ・過去の議会と比較して、個人的に改善されているなと感じたことがある。

以前は開会のベルが鳴っても議場に入らない議員がいたが、最近は時間を守

る人が増えたと思う。 

 委 員 ・以前に議員有志での勉強会というものをやっていたが、今もあるのか。 

 事務局 ・近年では実施していない。 

 委 員 ・議員相互の意見交換はあるか。議会の会派はあるのだろうか。 

 事務局 ・近隣だと市部であれば会派もあるが、当町には無い。 

第２０条 議会の運営 

 委員長 ・議会予算に関しては、きちんとやっている。 

 委 員 ・ニュースでは国会議員の政務調査費などが取り上げられている。似たよう

な事例が起こるのではないか。 

 事務局 ・政務調査費は当町に無く、研修は旅費などで対応している。 

 委員長 ・以前は視察を最小限にし、懇親会や観光を含むような日程の視察研修があ

ったようだが、最近は県外の視察研修でも、終日視察を行うように変化し

てきている。 

第２１条 議員の責任 

 委 員 ・議員個人で勉強会や研修に行った、という事例はあるか。 

 事務局 ・コロナ禍以前は、毎年１～２人、２～３泊程度の研修を受けている。 

 委 員 ・自己研鑽については、なかなか表に出てこない部分である。 

第３５条 開かれた議会 

 委員長 ・以前日曜議会や夜間議会の議員提案はあったが、実現していない。 

  事務局 ・議会の仕組みを改革する取り組みは、今スタートしたばかり。議会でタブ

レットによる電子媒体での資料配付を導入した自治体があるが、紙の資料

も必要という声があり、紙と電子媒体の両方を用意している。 

（２） 今後の活動予定について 

  ・第 5回 令和 4年 1月 18日 15時から開催予定、全体総括を行う。 

３ その他 

  無し 

４ 閉 会 

  （修礼、散会） 

  
 

※次回日程  令和４年１月１８日（火）、15：00 からの予定 


